

## Las obras en el "Carlos Vázquez" sacan a la luz un pozo de nieve

Las instalaciones del Colegio Público "Carlos Vázquez" de Ciudad Real podrían albergar un pozo de nieve, tal y como apuntan los técnicos de la Delegación Provincial de Cultura; un hallazgo que ha aparecido en el transcurso de las obras de remodelación que está llevando a cabo la Consejería de Educación en este centro.

Concretamente, se han localizado los restos de una estructura excavada en el nivel geológico de la zona, con planta circular y desarrollo cónico, y que presenta al interior restos de un revestimiento continuo de mortero hidráulico, características que se corresponden con las de un pozo de nieve.

Según los técnicos, este pozo puede identificarse con el "Pozo de Nieve de la Huerta del Alcázar", uno de los cinco pozos que existieron en el pasado en Ciudad Real y que aparecen citados en las fuentes historiográficas del Siglo XVIII.

Los Pozos de nieve, también conocidos como neveros, eran construcciones de arquitectura popular dedicadas exclusivamente al almacenamiento y conservación del hielo para su posterior distribución y venta. Hoy, constituyen valiosos documentos etnográficos y ejemplos de la arquitectura industrial. Son, además, elementos significativos de nuestro patrimonio, en grave peligro de desaparición.

La confirmación de estos datos, las dimensiones concretas y



Foto: Mónica Sánchez  
Los pozos de nieve constituyen valiosos documentos etnográficos y ejemplos de la arquitectura industrial. Son, además, elementos significativos de nuestro patrimonio en peligro de desaparición.

características constructivas de los restos localizados durante las obras de cimentación del gimnasio y comedor del colegio, se llevará a cabo mediante la excavación arqueológica.

Al mismo tiempo, se mantiene el control arqueológico en las zonas que quedan sin excavar para poder documentar posibles estructuras superficiales asociadas, que deberá ser certificado mediante la presentación del oportuno informe final ante la Dirección General de Patrimonio y Museos para su visado definitivo. Así, valorará la posibilidad de su conservación e integración en el proyecto de obra civil.

### CARACTERÍSTICAS

Los pozos de nieve, también conocidos como neveros, son construcciones de arquitectura popular dedicadas exclusivamente al almacenamiento y conserva-

ción del hielo para su posterior distribución y venta. Su tipología está fuertemente condicionada por su función, si bien varía de unas regiones a otras, según las condiciones climáticas dominantes.

En el área geográfica de Castilla-La Mancha, los pozos de nieve eran, por lo general, de planta circular, estaban en su mayor parte excavados en el terreno, y revestidos al interior con fábrica de mampostería a base de piedra local trabada con argamasa de cal y arena.

Tenían una profundidad superior a 6 metros, y su diámetro interior oscilaba entre los 4 y 7 metros. Disponían de un fondo permeable o, en su defecto, de un suelo levemente inclinado hacia un desagüe que evacuaba el agua procedente del hielo almacenado derretido para favorecer la conservación del resto.

## El Gobierno regional respeta la decisión de los promotores sobre el nombre del Aeropuerto

El consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón, ha reiterado que "la denominación del aeropuerto de Ciudad Real es una decisión empresarial y las administraciones públicas no deben intervenir en las estrategias comerciales que aplique la iniciativa privada".

De acuerdo con esta convicción, Sánchez Pingarrón ha subrayado que "no existe ningún tipo de negociación entre los Gobiernos de Castilla-La Mancha y Madrid" respecto al nombre del aeródromo porque "es la sociedad promotora quien elige cómo denominar el proyecto".

"El papel del Gobierno de Castilla-La Mancha es apoyar toda iniciativa que genere empleo y riqueza para la región, y en ese sen-



tido el aeropuerto de Ciudad Real es una gran obra de infraestructura que tendrá efectos muy positivos en la economía de esta provincia y, en consecuencia, en el

desarrollo regional".

Sánchez Pingarrón ha recordado que envió una carta al consejero de Transportes e Infraestructuras de la Comunidad de Madrid en la que le expresaba esta postura, además de añadir que "entiendo que cuando los promotores del aeropuerto incluyen la denominación Madrid se están refiriendo a la capital de España y no al nombre de la comunidad autónoma".

En Europa se observan ejemplos similares, como el aeropuerto París-Beauvais o el de London-Stansted, que cuentan con estas denominaciones a pesar de estar alejados de estas capitales. En estos casos, el desplazamiento por ferrocarril supone mayor inversión de tiempo que el empleado entre Ciudad Real y Madrid en el AVE.

## El Ayuntamiento destinará 78.300 euros en la pavimentación de cuatro calles

La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Ciudad Real ha aprobado cuatro importantes proyectos de pavimentación por un montante global superior a los 78.300 euros, para las calles Libertad, Hernando de Llanos, Murillo y Goya.

Además se ha dado el visto bueno a sendos expedientes de adjudicación de parcelas municipales para distintos usos. En el primero de los casos se trata de una cesión demanial a la empresa de telefonía móvil que lo solicite, de una parcela municipal en Las Casas para la instalación de una antena, de forma que los vecinos de esta pedanía puedan tener cobertura en los móviles de la que ahora carecen.

En el segundo de los casos, se trata de una cesión de uso de una parcela de más de 500 metros a favor de las asociaciones Atrade y Familiares y Enfermos de Alzheimer, para ubicar en la misma una piscina que compartirán las personas que acuden a estos dos centros.

Completan los acuerdos adoptados por la Junta de Gobierno, la propuesta de la Concejalía de Educación de destinar 41.000 euros a becas y ayudas de libros y material escolar y la aprobación de las bases de bolsas de trabajo temporal para ayudantes del cementerio y oficiales electricistas y oposición libre para cubrir plazas de monitores de la agenda cultural.

## Picón y Alcolea recibirán el suministro de agua desde la red de Ciudad Real

Los alcaldes de Picón y Alcolea, Juan Agustín Durán y Ángel Caballero, respectivamente, han firmado un convenio de colaboración con la alcaldesa de Ciudad Real, Rosa Romero, para el suministro de agua potable en alta a dichos municipios desde la red de abastecimiento de Ciudad Real.

Romero ha mostrado "gran satisfacción" tras la firma de este convenio, porque en el mismo se pone de manifiesto "la solidaridad de la capital con dos municipios cercanos que tenían importantes problemas de abastecimiento de agua y que gracias a este acuerdo ha quedado solucionado, y la garantía y la seguridad de que los vecinos de

la capital tienen asegurado el suministro de agua potable".

La firma de este convenio ha sido posible una vez que se han realizado las obras de conducción común para estos dos pueblos que conectan a la red de la capital mediante un contador general común y dos ramales con contadores independientes a los municipios. A su vez, es fruto también del aseguramiento del abastecimiento de agua en Ciudad Real gracias al inicio de las obras del pantano de la Torre de Abraham al de Gasset, que están ya en ejecución, así como de las ampliaciones de la Estación Depuradora de Aguas Residuales y la Estación de Tratamiento de Agua Potable.



## Entrega de los primeros "Cheques-Bebé"

La alcaldesa de Ciudad Real, Rosa Romero, ha hecho entrega de los primeros "Cheques-bebé" a las madres que ocuparon el salón de plenos del Ayuntamiento con sus pequeños retoños, reiterando así su apoyo a la familia y a las mujeres. El "Cheque-bebé" representa una ayuda económica de 600 euros para aquellas familias que tengan o adopten un niño. Ésta es una medida para hacer más fácil la conciliación de la vida familiar y laboral, además, Rosa Romero destacó que pondrá en marcha más medidas encaminadas a esta labor como será ampliar el número de plazas en guarderías y otros programas de ayudas.